

# Beschlussvorlage Stadt Ratzeburg

Stadt Ratzeburg 2013 – 2018

Datum: 27.02.2017

SR/BeVoSr/427/2017

Gremium	Datum	Behandlung
Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing	07.03.2017	Ö

Verfasser: Frau Ellen Ancot

FB/Aktenzeichen: RZWB 81.1

## Übernahme der HLMS-Tourismusseite für die Stadt Ratzeburg

### Zielsetzung:

Die Tourismus-Internetseite der Stadt Ratzeburg soll auf die neue, gemeinsame Tourismusseite der Herzogtum Lauenburg Marketing und Service GmbH (HLMS) weitergeleitet werden und einen vollwertigen Auftritt in der Darstellung bekommen.

### Beschlussvorschlag:

Der AWTS beschließt, die HLMS zu beauftragen, die Tourismusseite der Stadt Ratzeburg dauerhaft zu der neuen Webseite [www.herzogtum-lauenburg.de](http://www.herzogtum-lauenburg.de) weiterzuleiten.

\_\_\_\_\_  
Bürgermeister

\_\_\_\_\_  
Verfasser

### **elektronisch unterschrieben und freigegeben durch:**

Ellen Ancot am 23.02.2017

Bürgermeister Voß am 24.02.2017

### Sachverhalt:

Die neue Webseite der HLMS ist seit April 2016 online ([www.herzogtum-lauenburg.de](http://www.herzogtum-lauenburg.de)). Die Städte Mölln, Lauenburg und Geesthacht zeigen sich seitdem im neuen und gleichen Erscheinungsbild wie die HLMS, ohne jedoch auf die eigene Domain zu verzichten. Ratzeburg soll nun demnächst ebenfalls im einheitlichen Layout dargestellt werden.

Die derzeitige Internetseite des Tourismusbereiches der Stadt Ratzeburg ist seit der Veröffentlichung im Jahr 2011 mittlerweile veraltet und nicht mehr zeitgemäß. Derzeit sind zwei Domainnamen (für die aktuelle Tourismus-Seite) registriert:

[tourismus.de](http://tourismus.de) und [www.inselstadt-ratzeburg.de](http://www.inselstadt-ratzeburg.de). Beide würden künftig auf die neue Ratzeburg-Seite weitergeleitet werden.

Die neue Seite bietet eine bessere Auffindbarkeit und Sichtbarkeit in den Suchmaschinen. Der Relaunch passt sich auch den verschiedenen mobilen Endgeräten an – in der heutigen Zeit sehr wichtig (responsives Webdesign). Die neue Seite der HLMS ist modern und spricht den Gast stark auf der emotionalen Ebene an.

Die HLMS stellt der Stadt Ratzeburg den neuen, touristischen Internetauftritt für 10.000 Euro zur Verfügung. Dieser Betrag kann über einen Zeitraum von 5 Jahren à 2.000 Euro an die HLMS gezahlt werden. Die Kosten i. H. v. 2.000 Euro jährlich waren auch sonst an die HLMS für die Pflege der Ratzeburg-Unterseite auf der HLMS-Webseite zu zahlen. Diese Kosten würden dann zukünftig entfallen.

Zum gegenwärtigen Zeitpunkt finden Touristen auf der Ratzeburg-Seite der HLMS ([www.herzogtum-lauenburg.de/ratzeburg-inselstadt](http://www.herzogtum-lauenburg.de/ratzeburg-inselstadt)) nur eine Basis an Informationen. Zukünftig kann die Tourist-Information alle Daten selbst einpflegen, da Ratzeburg dann einen vollwertigen Internetauftritt und Zugriffsrechte bekommen würde. Im Frühjahr 2017 sollen fehlende Inhalte wie Menüpunkte, Texte, Bilder, Leistungsträger, Pauschalen etc. eingepflegt und ständig aktualisiert und verfeinert werden. Sobald die wichtigsten Daten eingestellt sind, kann die alte Seite auf die neue weitergeleitet werden.

Zum Vergleich sind einige Ansichten der alten und neuen Webseiten als Anlagen beigefügt.

### **Finanzielle Auswirkungen:**

Die Finanzierung der Maßnahme ist im Wirtschaftsplan 2017 der Ratzeburger Wirtschaftsbetriebe gesichert.

### **Anlagenverzeichnis:**

Ansichten der alten und neuen Webseite (Tourismus)

**mitgezeichnet haben:**